
平成３０年４月１９日　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

✔ ３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする
１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

✔ ３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする
１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

✔ ３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする
１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

✔ ２　行政側に伝える

✔ ３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

2 H30.4.19
議会棟

議員控室
Aグループ

0 議会
長野県議会で核廃絶意見書を国にあ
げたので、茅野市議会も国に意見書を
あげて欲しい

Ｈ２９年３月定例会で採択している。

1 H30.4.19
議会棟

議員控室
Aグループ

0 議会
インターネットについての質問
本会議を見るには

茅野市ホームページに議会関係を
載せている。
ビーナネットで発信している。

4 H30.4.19
議会棟

議員控室
Aグループ

5 都市基盤

茅野市自主防災事業補助金をもっと上
げてほしい
防災士を用意するお金が高額な為、茅
野市は防災士は市の職員２人のみ、
下諏訪町は１００人以上いる

市に伝える。

3 H30.4.19
議会棟

議員控室
Aグループ

0 議会
議員定数について
茅野市と他市の状況について

Ｈ１９年選挙から２３名から１８名に
減
岡谷市１８名、諏訪市１５名
議員定数と議員報酬の検討会設置
し検討を始めた。
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6 H30.4.19
議会棟

議員控室
Aグループ

2 環境
行政区へ入区しない人がいる
ゴミを出している人がいるがとの質問

入区とゴミ出しとは別問題、入区し
なくてもゴミ出しは出来る

5 H30.4.19
議会棟

議員控室
Aグループ

5 都市基盤
熊本地震の教訓から、災害弱者をみる
施設の福祉避難所の開設をして欲し
い。周知して欲しい。

市に伝える。

8 H30.4.19
議会棟

議員控室
Aグループ

①小平奈緒選手の記念植樹、
②スケートセンター２階に今までオリン
ピックに出場した選手の品物を展示す
る施設を作る
③運動公園に２００ｍのインラインス
ケートのトラックを作って欲しい

市に伝える

7 H30.4.19
議会棟

議員控室
Aグループ

1 保健・医
療・福祉

高齢者認知症対策を考えて欲しい、脳
トレ、早期発見等の対応

市に伝える
対応を考えてみる
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金沢には店も、スタンドもなく、公共交
通、道路整備も遅れているのではない
か？茅野市の中で置いて行かれてる
と感じる。

公共交通、道路整備は限られた予
算の中で、必要と思うところからで
きる限りのことはやっている。区か
らの要望も積極的に行う事が重要
であり、市長への手紙等も利用して
意見を上げるのは重要。議員として
も地区関係なく協力する。

12 H30.4.19
議会棟

第１委員会室
Cグループ

4 産業経済

○公共交通について
・蓼科線バスで茅野→蓼科方面バス１
３：３０、１３：４５（生活路線）が最終。市
街まで下りても帰りのバスがない。また
観光客も困るのではないか。
・夕刻、回送バスが上がってくる。これ
を路線バスとして運行して欲しい。
・蓼科－原村－富士見のバス路線が
あればいい。
・デマンドバスの運行を考えられないか

○昨年度、大きな見直しを実施し
た。見直しをするので意見を上げて
欲しい。

9 H30.4.19
議会棟

議員控室
Ｂグループ

北山栗平の太陽光発電について、行
政や県、国でできる事は何か？
観光で売っている茅野市としてこれで
いいのか、地域住民の気持ちも考えて
欲しい。

現状法的にこれを縛る事が出来な
いのが現状である。自然エネル
ギーの推進も一長一短あり、太陽
光は買取価格の見直し等あるかも
しれないので今後の経過を注視し
ていく事が必要。

10 H30.4.19
議会棟

議員控室
Ｂグループ

国への意見をどう伝えていくか。
市議会は最も住民に近いので協力を
お願いしたい。
行政が住民意見を聞く姿勢をもっと住
民目線をもって行って欲しい。

市議会としても住民の意見をこのよ
うな場でお聞きし、必要に応じ国県
への働きかけは行う。
行政は組織仕事という事もあり、そ
うゆう側面もあるかもしれない、より
親切な対応をするように働きかけ
る。

11 H30.4.19
議会棟

議員控室
Ｂグループ
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14 H30.4.19
議会棟

第１委員会室
Cグループ

0 議会

○国の方向が福祉予算を削ったり、賃
金の抑制が行われている。地方行政と
議会は市民を守る立場に立って欲し
い。
・「福祉予算を増やすべきだ」と言う意
見に対し、市民から「元気で長生き」で
きる施策を実施している自治体もあ
る。参考にして欲しい

15 H30.4.19
議会棟

第１委員会室
Cグループ

0 議会
○種子法廃止は大きな問題である。議
会ではどう考えているか。

・種子法廃止に関しては一般質問
で取り上げられています。

13 H30.4.19
議会棟

第１委員会室
Cグループ

2 環境

○隣接地にソーラー発電所が計画され
ている。止めることはできないか。
・景観が悪い、一帯の地価が下がる。
・条例を作って、近隣住民の声を反映
させる仕組みを作って欲しい
・観光都市を目指すというなら、景観に
配慮したソーラー発電設置基準を作る
べきだ。

○国は推進の立場で,止める法律
はない。条例を作って対応するしか
ない。

16 H30.4.19
議会棟

第２委員会室
Dグループ

《諏訪東京理科大のこれからについ
て》
　・市・諏訪広域ではどの様な位置づ
けとするのか。
　・地元に就職・定着をしてもらうには
市内中小企業との結び付けが必要。
　・若い人が集まり、街の活性化に繋
げるには。
　・女子学生を増やすには。
　・目玉となる魅力を持つ大学として、
それを学ぶために入学して来る。
　(例えばIT関係はどうか)

（左記のいただいたポイントで意見
交換、回答とするものはなし）
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《茅野市の農業について》
・茅野市では農業を専業に持っていく
のは、これからのあり方ではない。
　別な農業のあり方を作るべき。

19 H30.4.19
議会棟

第３委員会室
Eグループ

0 議会

常任委員長の議会報告の中で、議案
等に対する意見で、賛成と反対の説明
は、その内容がわかり良かった。
議案で、平成３０年度の国保税の値上
げについて、10.8％と大幅なｱｯﾌﾟで
あったが、その内容が適正か、今後の
県に移行する状況から、長野県等に意
見書の提出を検討したらどうか。

平成３０年度から保険者が、市町村
から長野県に移行するので、今後
は県等の運営状況等を注視してい
きたい。

17 H30.4.19
議会棟

第２委員会室
Dグループ

《茅野市に高齢者が喜んで来る施設を
つくる》
　・使われなくなっている高原のホテル
を活用して作ったらどうか。

18 H30.4.19
議会棟

第２委員会室
Dグループ

20 H30.4.19
議会棟

第３委員会室
Eグループ

茅野市の特徴として、観光に力を入れ
るとともに、移住者の増加を求めるの
であれば、住民が地元の良いところ
や、アピールするところなどを、もっと
自信をもって発信するようにしたらいか
がか。

住民が来訪者に対して、もっと「お
もてなしの心」を持つとともに、自信
を持って茅野市の「良いところ」を発
信するように心掛けたい。
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※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

✔ ２　行政側に伝える

✔ ３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする
１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

✔ ２　行政側に伝える

✔ ３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

23 H30.4.19
議会棟

議会　図書室
Fグループ

・笹原保育園について
笹原保育園は、笹原の維持にとって重
要なものである。そういう合意があるの
で、区も高齢者も保育園の運営を応援
し、信州やまほいく（信州型自然保育）
園として存続させてほしいと願ってい
る。市は、３年後には結論を出すと言っ
ているが、笹原の計画もあり、早く結論
を出してほしい。長引くと笹原の計画つ
くりに支障も出かねない。議員から市
に働きかけてもらいたい。

市側に伝える。

22 H30.4.19
議会棟

第３委員会室
Eグループ

市民の健康寿命を延伸する方策の検
討と実行を。
　例えば、6温泉施設や地区コミュニ
ティーを活用した軽運動など、身近で
手ごろな体操等の実施を。

運動習慣を身近なものとし、地区住
民の「ふれあい」や地区コミュニ
ティーの活性化のためにも検討し
提唱したい。

21 H30.4.19
議会棟

第３委員会室
Eグループ

「子ども食堂」への食材等の提供に対
して、行政からの支援を。

子どもの健全育成の面からも、食
材等への行政からの支援の要望
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平成３０年４月１９日　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

✔ ３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする
１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

✔ ２　行政側に伝える

✔ ３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

✔ ２　行政側に伝える

✔ ３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

24 H30.4.19
議会棟

議会　図書室
Fグループ

2 環境

・笹原保育園近隣での太陽光発電施
設
　笹原保育園のすぐ上の田畑に太陽
光発電施設の計画が上がっている。保
育園のすぐそばに相応しいのかと住民
の多くが思っている。地元でも地権者
に説得をしているのであるが、何とか
ならないものか。合わせて太陽光発電
施設対策を市にはしてほしい。

議員としても関心のあることである
が、法的に太陽光発電施設建設を
抑制することは出来ないのが現状
を考えると、地元住民の方々の活
動が重要であるとしか言えない。

26 H30.4.19
議会棟

議会　図書室
Fグループ

4 産業経済

・御射鹿池について
　笹原の有志で直売所とトイレを笹原
に作り、御射鹿池への観光客を対象と
したシャトル便を出すことを計画してい
る。以前市に協力要請をしたが、協力
が得られないでいる。市は、御射鹿池
用の駐車場を整備してしまった。御射
鹿池観光が地元が潤う体制になってい
ないと思う。この計画は現在も生きて
おり、市に協力を働き掛けてもらいた
い。

市側に伝える。

25 H30.4.19
議会棟

議会　図書室
Fグループ

・世界かんがい施設遺産について
　市にある「大河原堰」「滝之湯堰」が
2016年「世界かんがい施設遺産」に登
録された。世界遺産と認められたので
あるが、それら堰に関する古文書や滝
之湯堰を開設した坂本養川氏につい
ての資料の収集・整理が行われていな
いのが現状である。関係古文書は
方々に存在また所有されていて、この
ままではその行方が解らないままとな
るのではと心配している。図書館、博
物館についての法律で古文書の扱い
にも違いがあるなど、民間ではできな
いことも多く、是非とも市が率先して収
集・整理を行ってもらいたい。世界遺産
として相応しいものにしてほしい。ま
た、それらの堰は、原村と大いに関連
する治水施設でもあるので古文書の収
集・整理には範囲を広げて行うこともし
てほしい。

市側に伝える。
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